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Nuovi progetti di sviluppo FSI per il futuro 
(possibilmente 2007 – 2017) 

 
 
Potenziamento dell’organico di segreteria 

La crescente attività e le necessità di tesserati, affiliati e dello stesso C.O.N.I., oltre alle normali 
attività amministrative, impongono l’aumento del personale di segreteria che non riesce da tempo 
più a evadere le numerose pratiche. Spesso la semplice attività di risposta alle telefonate e di 
organizzazione dei viaggi per le manifestazioni internazionali non concede ai due dipendenti il 
tempo ne la concentrazione necessaria per espletare altri più importanti compiti e la segreteria è 
costretta a rincorrere le pratiche a discapito dell’efficienza e della pianificazione necessaria per 
svolgere qualsiasi lavoro con serenità e precisione. L’obiettivo è quindi quello di assumere 
personale per arrivare ad avere un numero minimo di 5 dipendenti, che si ritiene sia il numero più 
basso per assicurare un livello di efficienza sufficiente. 
 

1. Segretario Generale: Mauro Fiori. 
2. Addetto ad evadere la corrispondenza mail anche da e per la FIDE (da gennaio 2007), 

gestione informatica interna, ecc. 
3. Elisabetta Ambivero: addetta alle operazioni di banca, posta, visti per i giocatori stranieri e 

italiani e rapporti con i consolati, corrispondenza postale, prima nota di cassa, 
organizzazione viaggi, rapporti coi fornitori, ecc. 

4. Centralinista. 
5. Addetta al tesseramento in base alle nuove direttive CONI.  
6. Gestione Elo (collaborazione esterna). 

 
 
Acquisto della sede F.S.I. 

Alcune Federazioni Scacchistiche straniere, diverse Federazioni Sportive nazionali e qualche 
Disciplina Associata possiedono una sede federale di loro proprietà. Avere una sede di proprietà 
costituisce oltre che una sicurezza, un investimento per il futuro a costo praticamente pari a quello 
sostenuto per pagare un affitto. Inoltre, le agevolazioni accessibili tramite il Credito Sportivo 
permettono forse un risparmio sulle eventuali rate del mutuo. Va anche ricordato che tra 4 anni, il 
contratto di affitto presso l’attuale sede scade. 
 
 
Progetto tecnico per gli atleti di punta, per le atlete per i giovani 

Istituzionalizzazione di due stage annuali  
Il primo nella settimana della seconda decade di gennaio in una località precisata di anno in anno a 
seconda delle offerte pervenute. Il secondo nel mese di maggio o giugno (o in data indicata dagli 
atleti) di ogni anno con le  medesime modalità. 
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Gli stage sono così suddivisi:  

• Uno per gli atleti di punta con relativo istruttore.  
• Uno per le atlete con relativo istruttore. 
• Uno per i giovani con proprio istruttore. 

Gli istruttori verranno nominati di volta in volta, sentito il parere del CT, del Presidente e del CF.  
I compensi degli istruttori verranno stabiliti di volta in volta secondo il docente. 
 
Manifestazioni internazionali  
Vengono elencate di seguito le manifestazioni internazionali a cui la FSI intende partecipare 
annualmente tramite i suoi atleti, atlete e giovani: 
 

• Mitropa CUP (*). 
• Campionato Europeo Individuale. 
• Campionati Mondiali Assoluti e Femminili (solo per i qualificati). 
• Campionato Europeo a Squadre. 
• Campionato Mondiale Giovanile U8-U18. 
• Campionato Mondiale U20. 
• Campionato Europeo U8-U18. 
• Campionato Europeo Seniores. 
• Campionato Mondiale Seniores. 
• Olimpiadi (negli anni in cui sono previste). 

 
(*) Ricordo che nel 2008 la Mitropa CUP dovrà essere ospitata in Italia. 
 
Manifestazioni nazionali 
Vengono elencate le manifestazioni nazionali che la FSI intende indire annualmente: 
 

• Campionato Italiano Assoluto. 
• Campionati d’Italia: Semifinali e Open di qualificazione. 
• Campionato Italiano U18/20. 
• Campionato Italiano Femminile. 
• Campionato Italiano Seniores. 
• Campionato Italiano U16. 
• Giochi Sportivi Studenteschi. 
• Campionato Italiano Semilampo. 
• Campionato Italiano a Squadre. 
• Campionato Italiano a Squadre U16. 
 

L’obiettivo è di favorire il miglioramento tecnico delle atlete, degli atleti e dei giovani per ottenere 
sempre maggiori risultati sia dal punto di vista individuale (norme e titoli) che da quello della 
Federazione Scacchistica Italiana (piazzamenti e medaglie). 
 
Tariffario per atleti, allenatori/istruttori e tecnici 
È indispensabile istituire un tariffario ufficiale per gli atleti che rappresentano la FSI nelle 
manifestazioni a squadre, oltre che per gli allenatori / istruttori ed i tecnici: 
 
Giocatori: 

• GM con Elo superiore a 2.500: € 1.600,00 + eventuali bonus legati a prestazioni individuali 
o a squadre (*); 
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• GM con Elo inferiore a 2.500 e IM: € 1.200,00 + eventuali bonus legati a prestazioni 
individuali o a squadre (*); 

• Sotto IM: € 500,00 (*). 
 
(*) Le tariffe dei giocatori sono maggiorate di € 250,00 per il Campione Italiano Assoluto in carica. 
 
Allenatori e istruttori: 

• Da IM in su: € 110 giornalieri considerando il giorno di partenza e quello di arrivo. 
• Sotto IM: € 70,00 giornalieri considerando il giorno di partenza e quello di arrivo. 

 
Tecnici: 

• € 70 giornalieri considerando il giorno di partenza e quello di arrivo. 
 
Per le Olimpiadi, le tariffe saranno stabilite di volta in volta dal Consiglio Federale. 
 
Progetto Giovani di vertice e Talent Academy in Rosa 
Il progetto Giovani di vertice ha dato ottimi risultati ed è quindi mia intenzione proseguire con la 3a 
edizione destinando alla stessa uno stanziamento di € 10.000. Come lo scorso anno, verrà 
attentamente valutata l’opportunità di appaltare a terzi il progetto, dietro presentazione di un 
programma dettagliato e con l’obbligo di inviare una relazione finale. 
 
È mia intenzione proseguire anche con la 2a Edizione della Talent Academy in Rosa riservata alle 
atlete (stanziamento previsto: € 4.000). Anche in questo caso, si valuterà l’opportunità di appaltare a 
terzi il progetto dietro presentazione del programma e l’invio di una relazione finale. La cifra di 
finanziamento verrà rivista annualmente dal CF. 
 
Fondo per l’invio di giovani a tornei individuali internazionali 
È mia intenzione istituire un fondo, da definire di anno in anno, per l’invio di alcuni giovani di 
interesse nazionale a tornei individuali internazionali (€ 5.000). È opportuno inoltre esplorare la 
possibilità di effettuare scambi di inviti con altre Federazioni della FIDE, ospitando da parte nostra  
i loro giovani talenti. 
 
Progetto Grandi Maestri 
 
Negli ultimi anni, gli indubbi progressi compiuti dal nostro settore giovanile hanno portato a una 
situazione senza precedenti. Per la prima volta, diversi giovani italiani non ancora diciottenni hanno 
ottenuto, o sono in procinto di ottenere, il titolo di Maestro Internazionale e possono quindi 
concretamente aspirare alla conquista del titolo di Grande Maestro. Un simile evento porterebbe ad 
una considerevole maggior importanza  per tutto il nostro movimento, con effetti positivi anche nei 
rapporti tra C.O.N.I. e F.S.I. 
Questo risultato è frutto del talento, dell'impegno e della serietà dei ragazzi, ma anche dei sacrifici, 
anche economici, sostenuti dalle loro famiglie, dato che simili traguardi sarebbero 
difficilmente raggiungibili senza l'aiuto di un istruttore. La mia proposta prevede quindi la 
creazione di un fondo, la cui entità verrà definita di anno in anno dal Consiglio Federale, da 
destinarsi ai ragazzi di età fino ai 20 anni che abbiano già conseguito il titolo di Maestro 
Internazionale. Il fondo servirà per finanziare, in tutto o in parte, l'attività di un Tutor da affiancare 
al ragazzo, secondo modalità che verranno stabilite dal Consiglio Federale. 
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Settore Arbitrale 

È essenziale continuare sulla strada intrapresa per la preparazione degli arbitri alle Olimpiadi di 
Torino. Mi piace ricordare come gli arbitri italiani siano arrivati preparati all’appuntamento e 
abbiano ottimamente figurato meritandosi gli elogi della FIDE e del Capo Arbitro. 
Il punto di partenza, quindi, è l’istituzione di uno stage, oltre la conferenza annuale, che permettano 
di aggiornare e riunire gli arbitri per discutere dei problemi e delle novità. A ciò va affiancata 
un’opera di formazione e sensibilizzazione dei fiduciari regionali in merito all’importanza del loro 
ruolo. Lo stage, della durata di 3 giorni e con la partecipazione di 70-80 arbitri, si terrà nel mese di 
febbraio di ogni anno, con data e luogo indicati dalla CAF (stanziamento previsto: € 10.000). 
 
 
Iniziative per dirigenti, affiliati e organizzatori 

Corso per Dirigenti Federali 
Nel corso del 2006 è stato organizzato in collaborazione con il C.O.N.I. il primo corso per dirigenti 
sportivi FSI a cui hanno partecipato Presidenti e tesorieri dei Comitati Regionali. Durante il corso 
sono stati approfonditi temi legati alla gestione delle realtà locali, marketing, registro delle società, 
gestione amministrativa, territorio e comunicazione, e sono stati inoltre illustrati i nuovi regolamenti 
della F.S.I. Un notevole spazio è stato anche riservato alla conoscenza personale e dei problemi 
operativi e scacchistici relativi alle diverse regioni. Visto il successo dell’esperienza, è mia 
intenzione istituzionalizzare questo appuntamento e allargarlo in futuro anche agli affiliati. 
Il corso, della durata di 4-5 giorni, si terrà nel mese di marzo di ogni anno con temi da definire e in 
collaborazione con il C.O.N.I. Nazionale (€ 12.000). 
 
Iniziative a favore dei Comitati Regionali 
Nell’ultimo anno, sono state adottate le seguenti iniziative a favore dei Comitati Regionali: 
 

• Approvazione del nuovo RAF e revisione del sistema di finanziamento dei Comitati 
Regionali, ai quali viene ora destinato il 19% su tutto ciò che essi “producono” annualmente 
(dal 1° gennaio 2006) più gli introiti dal CIS Promozione. 

• Invito al Consiglio Federale di almeno 2 Presidenti di Comitato Regionale per volta. 
• Distribuzione gratuita ai Comitati Regionali dei materiali promozionali realizzati dalla 

F.S.I., come libri e poster. 
• Abbonamento gratuito a Fiscosport. 
 

Per il futuro, intendo proporre le seguenti ulteriori iniziative: 
 

• Istituzionalizzazione del Corso di formazione per Dirigenti Federali, come indicato nel 
paragrafo precedente. 

• Istituzione di un fondo (attualmente € 2.000) da definire anno per anno per l’invito dei 
giovani a tornei chiusi nazionali, proposta già deliberata dal Consiglio Federale. 

• Standardizzazione dei rendiconti, preventivo e consuntivo, allo scopo di semplificare la 
gestione contabile degli Organi Periferici. 

• Modifica del Regolamento Amministrativo Federale per portare il contributo dal 19% al 
20% a partire dal primo gennaio 2008, se la situazione finanziaria lo permetterà. 
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Progetto di formazione Organizzatori 
Prima delle Olimpiadi era allo studio un’iniziativa, in collaborazione con il Direttore Generale delle 
Olimpiadi degli Scacchi Michele Cordara, che prevedeva un corso per organizzatori da tenersi in 
sede olimpica. Il progetto è poi sfumato per problemi organizzativi e perché gli organizzatori delle 
Olimpiadi hanno dovuto operare una scelta tra le numerose attività collaterali programmate, 
nell’impossibilità di realizzarle tutte. Sono comunque convinto che l’idea è buona e può essere un 
punto di partenza su cui lavorare. 
 
 
Iniziative a favore degli affiliati e tesserati 
Nell’ultimo anno, oltre all’abbonamento a Fiscosport con rinnovo annuale a carico della F.S.I., sono 
state realizzate sul sito federale tre nuove pubblicazioni online:  

• Scacchitalia. 
• Blitz. 
• CIS: giocare informati. 

Inoltre, anche per un discorso di trasparenza, vengono pubblicati sul sito federale i verbali dei vari 
Consigli Federali. 

Sempre sul sito federale sono pubblicati i vari comunicati del presidente. 

Una proposta interessante a favore dei tesserati riguarda lo stanziamento di una cifra per il 
commento online da parte di un giocatore di punta a partite di match mondiali attraverso il sito della 
Federazione. 

Per il futuro, è mia intenzione studiare la possibilità di organizzazione, in collaborazione con il 
C.O.N.I., un corso per dirigenti societari, sul modello del corso per Dirigenti Federali realizzato 
quest’anno. Il previsto potenziamento della segreteria federale comporterà inoltre un miglioramento 
della qualità dei servizi offerti agli affiliati. Tra questi, anche la possibilità di effettuare il 
tesseramento direttamente tramite Internet. 
 
 
Iniziative culturali 

Nell’ultimo anno, la F.S.I. ha fatto pubblicare o ha patrocinato i seguenti volumi: 

• “Re di scacchi”, edito da Franco Maria Ricci. 
• “Il Massimo rendimento negli scacchi” di Renato Tribuiani, edito da Prisma. 
• Ristampa delle Guide Tecniche. 
• Ristampa dei Poster promozionali. 

Anche nei prossimi 3 anni, la F.S.I. intende proseguire su questa strada facendo pubblicare o 
patrocinando ulteriori opere che il Consiglio Federale riterrà degne di interesse.  
 
Per quanto riguarda il premio “Alvise Zichichi”, è mia intenzione proseguire le sezioni relative al 
migliore articolo dell’anno su quotidiano e su rivista. Per gli altri premi (Fiera del Libro) ritengo 
necessaria una modifica del regolamento, in quanto la manifestazione dà evidenti segni di 
stanchezza non riuscendo a decollare né a coinvolgere nuovi soggetti. 
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Sponsorizzazioni 

Mi sono impegnato in prima persona nella ricerca di sponsorizzazioni mediante l’invio di richieste 
mirate le quali, tuttavia, non hanno ancora avuto un riscontro. Quello della ricerca di sponsor è un 
problema particolarmente complesso. Gli sponsor offrono soldi in cambio di visibilità, ma la 
visibilità che la F.S.I. può offrire a livello nazionale è ancora piuttosto limitata e molto “settoriale”.  
 
Per questo, ritengo necessario un approccio più professionale, con un maggiore ricorso ai mezzi 
informatici (ad esempio presentazioni Powerpoint volte a sottolineare gli aspetti che possono 
interessare maggiormente i potenziali sponsor, come illustrato nel corso per dirigenti del C.O.N.I.).  
 
Ritengo inoltre che debba essere attentamente valutata la possibilità di avvalersi di professionisti 
esterni i quali, per non gravare sul bilancio, potrebbero essere pagati con una percentuale sulle 
eventuali sponsorizzazioni procurate alla F.S.I. 
 
 
Merchandising 

È mia intenzione proporre lo sfruttamento del marchio F.S.I. tramite terzi per la realizzazione e la 
commercializzazione di gadget o oggettistica quali borse, ombrelli, orologi, magliette, cappellini, 
portachiavi, cravatte e così via. dietro corresponsione di royalty. Ci sono già stati alcuni “approcci” 
in tal senso.  
 
 
Biblioteca federale 

Per quanto riguarda la Biblioteca Federale, l’attuale Consiglio Direttivo ha adottato le seguenti 
iniziative: 

• Realizzazione dell’inventario della Biblioteca FSI grazie al lavoro del bibliotecario Antonio 
Rosino. 

• Stima del perito con valutazione analitica dei volumi. 
• Assicurazione dei volumi.  
• Ricerca di una sede. 

I primi tre provvedimenti avevano un carattere di assoluta urgenza e sono stati pertanto deliberati 
già nelle prime riunioni del Consiglio Federale.  
 
Altrettanto importante è la ricerca di una sede definitiva, la quale tuttavia si è dimostrata 
particolarmente difficoltosa. È mia opinione che l’indubbia importanza della ricerca di una sede e i 
ritardi accumulati negli anni passati non debbano tuttavia portarci ad accelerare inutilmente i tempi. 
La nuova sede sarà pressoché definitiva ed è quindi necessario vagliare con attenzione tutte le 
alternative. Una volta completata questa fase, il Consiglio Federale deciderà.  
 
Il Consiglio Federale ha inoltre istituito una Commissione Biblioteca con il compito, una volta 
trovata una sede definitiva, di elaborare un regolamento per la consultazione dei volumi, preparare 
la pubblicazione online del catalogo e predisporre l’offerta di servizi quali la spedizione di 
fotocopie o l’invio di scansioni via e-mail delle pagine richieste. 
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Scuole di scacchi e formazione 

È entrato in vigore il nuovo regolamento Istruttori e Scuola che prevede il riconoscimento, dietro 
verifica dell’apposita commissione, del titolo di Scuola Autorizzata F.S.I. di 1°, 2° e 3° livello. È 
stato inoltre istituito un doppio albo, uno per i Formatori, Istruttori Giovanili e Istruttori di Base e 
uno per gli Insegnanti Elementari Istruttori della Scuola Pubblica. 
 
Per il futuro, intendo inoltre proporre la realizzazione di un corso per Formatori organizzato 
direttamente dalla F.S.I., mentre i corsi per istruttori continueranno ad essere di competenza dei 
Comitati Regionali. 
 
Il nuovo ROF ha inoltre istituito la Commissione didattica giovanile e scuola, composta da sei 
persone, la quale avrà il compito di elaborare delle proposte concrete per potenziare la formazione, 
incentivare il lavoro a livello scolastico e aumentare la base dei giocatori. 
 
 
Rapporti con il C.O.N.I. 

La F.S.I. ha sempre partecipato a tutte le riunioni indette dal C.O.N.I. e i rapporti con il Comitato 
Olimpico Nazionale sono ottimi. 
 
Sono stati recepiti e approvati: 

• il Regolamento Antidoping. 
• il Regolamento Commissione Atleti. 
• Il Regolamento sanitario. 

 
Sono stati trasmessi: 

• il Regolamento Organico Federale. 
• il Regolamento Amministrativo Federale. 
• il Regolamento Istruttori e Scuola. 
• il Regolamento Giustizia e Disciplina. 

 
Sono in attesa di approvazione: 

• il Regolamento Settore Arbitrale. 
• il Regolamento Campionato Italiano a Squadre e il relativo Regolamento di Attuazione. 

 
 
Ufficio stampa 

1. È stata realizzata la cartella stampa per le Olimpiadi. 
2. È in corso di realizzazione il filmato sulle Olimpiadi di Torino. 
 
Una ulteriore possibilità da tenere presente per il futuro rappresenta l’abbonamento all’Eco della 
Stampa. 
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Progetti particolari 

Le Olimpiadi degli Scacchi di Torino 2006 sono state una grande opportunità per acquisire 
esperienza e stringere contatti di importanza strategica. Esiste quindi la concreta possibilità di 
mettere a frutto questo patrimonio di esperienza e conoscenze per realizzare nuovi progetti in 
collaborazione con l’ex Direttore Generale delle Olimpiadi Michele Cordara. 
 
 

Gorgonzola, settembre 2006 
 
 
Pagnoncelli Gianpietro  
 


